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足协杯6：1击败武汉新纪元

鲁鲁能能欲欲卫卫冕冕，，先先开开好好头头
韩鹏进球破“荒”

恒大爆冷负中甲球队

足协杯上演一轮游

本报讯 5月13日，2015中国足协杯第
三轮比赛爆出冷门，广州恒大客场1:2不敌
中甲球队新疆达坂城纳欢，惨遭淘汰。

本场比赛恒大派出的是本土替补阵
容，出场大名单中只有13人，主帅卡纳瓦
罗以及外援等主力均未出征，可见并没有
重视这个对手。而新疆达坂城纳欢本场比
赛尽遣主力，派出队中头号射手，曾在江
苏舜天拿到中超最佳射手的达纳拉赫。

上半场临近尾声阶段，新疆队维森
特在任意球攻势中头球攻破恒大球门；
下半场，恒大队利用角球机会由张佳祺
头球扳平。比赛进入伤停补时阶段，李帅
在禁区内扑倒新疆队前锋费利佩，被判
点球，李帅还因抗议裁判判罚被红牌直
接罚出。最终新疆队的达纳拉赫操刀将
点球打进，恒大1：2被绝杀出局。

在足协杯上才亮相一场就被中甲球
队淘汰，恒大着实让人大跌眼镜，而比赛
临终场前的点球和红牌也引发了争议。
恒大俱乐部也给出官方回应，他们表示
裁判判罚确实值得商榷，他们将会向中
国足协提出申诉。

本报记者 李志刚

上赛季，库卡钦点韩鹏担任队长，进
入2015赛季之后，韩鹏从大局出发，将身
披多年的9号战袍让给了塔尔德利。本次
足协杯比赛，韩鹏首发并打满了全场。上
半场比赛第40分钟左右，杨旭制造点球，
韩鹏主罚被对方门将挡出。下半场比赛，
韩鹏终于取得了进球，打破了2015赛季
的进球荒。

为韩鹏送出助攻的是杨旭，赛后杨
旭在接受采访时表示“韩鹏是老大哥，也
是学习的榜样”，“韩鹏一直是我的楷模，
看到他取得进球，我真的觉得非常欣
慰。”鲁能主帅库卡则表示，韩鹏进球是
一个可喜的现象，但并不存在所谓“进球
荒”的问题，“由于战术等原因，韩鹏这个
赛季出场时间一直不多，因此他此前没
能取得进球是非常正常的。他还是我们
球队的重要一员，相信今后会发挥出更
大的作用。”

此次6：1击败武汉新纪元，很多人认
为鲁能最后的丢球“不应该”，库卡却说

“没什么问题”，“新纪元是一支不错的队
伍，比赛场上双方互有攻守，进球丢球都
是正常的事情，我们从整体上表现不错。”
库卡最后表示，自己对每一场正式比赛都
很重视，“我们必须认真，这毕竟是正式比
赛，跟队内对抗完全不一样，对球队的锻
炼价值也不一样。正是因为对对手、对比
赛的尊重，我才在首发阵容中派遣上了除
外援、伤病之外，尽可能多的主力。”

本报记者 李志刚

2014赛季，库卡率队夺取足协杯冠
军，这项冠军保证了鲁能参加2015亚冠
联赛，也维护了库卡在球队的权威和位
置。2015赛季，库卡豪言“足协杯卫冕”，
而5月13日，鲁能泰山队就开了一个好
头。客场6：1大胜业余球队武汉新纪元，
下一轮仍将是“单场决胜制”，鲁能仍将
客场作战，对手是重庆力帆。

此次出征武汉，库卡带了17名球
员，他在安排首发阵容时仍然“稳”字
当头，派遣出了很多大名鼎鼎的国字
号级别战将。武汉新纪元堪称足协杯

“黑马”，作为大连海星队的替补入围，
却接连淘汰乙级联赛球队广西柳粤和
中甲球队青岛海牛，但对阵以半主力
阵容出战的鲁能泰山，他们显然不是
对手。上半场比赛，鲁能便由张弛、赵
明剑、杨旭进球，取得3：0的领先；下半

场，杨旭、韩鹏、张文钊先后破门；第88
分钟，中南财经大学研究生球员司骏
头球破门，将最终的比分定格在6：1。
武汉新纪元攻入鲁能一球之后，显得
就像赢下比赛一样高兴。

赛前，库卡曾表示“尽可能多给年轻
球员机会”，但伤员汪强以及小将成源、
齐天羽均是在比赛60分钟之后才得以上
场，赛后不少人感叹“库卡未免有点太保
守了”。

□李志刚

2：1联赛击败河南建业，鲁能未能
赢得满堂喝彩；这一次，足协杯卫冕之
旅，客场6：1大胜武汉新纪元，听到的
也不全是“叫好声”。有网友在评论中
为鲁能鸣不平，“赢了说上的是主力，
输了就说连业余队都打不过，零封对
手说不给面子，丢一个球就说后防真
垃圾”，这话说得非常实在。但对鲁能
来说，若想真正挽回“民”心，俱乐部、
球队仍要付出更多的努力。

库卡接掌鲁能帅印以来，后防一
直广受诟病，对此库卡本人也在多个
场合承认“后防确实有问题”。怎么样
改善防守质量？这就要从一点一滴，
从每一场比赛做起。此次鲁能与武汉
新纪元的比赛，在球队6：0领先的情
况下、在比赛即将结束之前，球队却
丢了一个球，这确实很难让人接受。
相信库卡本人的恼怒，要远甚于媒体
及球迷，当然，他不见得会当众表现
出这种情绪。为何会丢这个球？说到
底还是心理方面松懈了，问题是鲁能
后防有松懈的资本吗？平时不能善始
善终，到了关键时刻、遇到强劲对手，
自然就会掉链子。

这样说，是不是有点“求全责备”？
说句苛刻甚至过分点的话，现在对于
鲁能，只能是“乱世用重典”、“高标准
严要求”了。过去的很多年里，鲁能总
是“规律性”出现惨案，多次总结依然
无法跳出这一怪圈，原因何在？恐怕是
当时的总结或者道歉都停留在口头
上，而没有“走心”，更没有真正落实
到行动上。5月12日，鲁能官网发表题
为“铭记鞭策，知耻后勇”的文章，通
过网络上的评论来看，也是褒贬不
一，“褒”的人表示鲁能“态度可喜”，

“贬”的人感觉“纯属官样文章”。在这
种情况下，鲁能怎么办？一个是球队保
持旺盛的战斗力，胜负倒在其次，关
键是要让人看到向上的势头和拼搏
的精神；另一个就是以此为契机，加
强与媒体、球迷之间的沟通，要建立
互信的关系、互动的机制，主动权、责
任方、执行者，均应该是鲁能泰山俱乐
部，而不是其他方面。

挽挽回回““民民””心心
鲁鲁能能仍仍要要努努力力

足足协协杯杯大大胜胜业业余余队队，，鲁鲁能能也也需需好好好好总总结结。。 新新华华社社发发
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